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格微评论

众议
今日烟台

热热帖帖

银行，

你为谁服务？

发帖：

@去留无意：

前几天去银行取医保卡
里的钱，三个窗口开了两个，

之后还暂停了一个，中间还
有VIP插队的。对此有两个疑
问：一个是我们小客户的钱

不是钱？我们小客户的时间

不值钱？凭什么VIP就能先办？

二是既然有叫号系统，为何

要加塞？而且明目张胆？

跟帖：

@海蛎肉：

要不你也办个VIP，要

不你就老实呆着，社会就

这样，你要适应它。

@我的生活：

超级正常，这种现象

很普遍。

@～vivian～：

习惯去银行排队了，

不排队不习惯。

@wd1986：
这种情况太多了，发脾

气的也不少，可是最终还是

该怎么样怎么样呀，很无奈。

@明枫叶：

我也遇到过这样的事

情，太可气了。没办法，只

有等。要不就要生气。

@沧海茫茫：

银行就是谁钱多谁先

办业务，还有那些个稍微

有点钱的VIP总是插队。

@jinkins：
银行真正办业务的窗

口没几个，装装样子罢了。

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录
17路空间的“民生杂谈”板
块就热门话题发表自己的
看法，我们将有选择性的
刊登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳

“奇山所”是本报新开的

面向烟台市民的评论专版，说

咱烟台百姓的事，拉咱烟台百

姓的理，是百姓发言的舞台，

网友评说的天地。来稿邮件地

址：qlwbqss@163 .com，见报即

付稿酬。同时，为联系读者，开

门 办 报 ，开 通 Q Q 群 ：

110841928，期待广大有兴趣的

读者和作者加入。 更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

新闻：佛山一高中实施刷卡后才能打饭的制度，如果学生忘带卡的话，每天就只能

白送6 . 5元。校方解释称，学校实际就餐人数跟饭堂准备就餐饭菜极不相符，造成严重

浪费，所以实施报停制度，学生提前一天到报停机上自行报停，让饭堂根据实际就餐人

数准备饭菜。(广州日报 3月22日)

微评：这不叫防止浪费，这叫风险转移。

新闻：个人所得税起征点，这一牵涉到广大民众钱袋的重要数字，由于进入今年

“两会”议题，近来饱受关注。目前草案正在由财政部和国税总局做进一步修改，预计3

月底将再次上报国务院。一位接近决策层的相关人士称，个税起征点将提高为2500元

或3000元，至于“两会”期间不少代表、专家提出的“以5000元为起征点”则不太可能。

（人民网 3月22日）

微评：雷声大雨点小。

新闻：国家发展和改革委员会22日宣布，发展改革委日前发布《商品房销售明码标价

规定》，明文规定从5月1日起商品房销售实行一套一标价，并明确公示代收代办收费和物

业服务收费，商品房经营者不得在标价之外加收任何未标明的费用。商品房销售价格明

码标价对外后，可以自行降价，打折销售，但涨价必须重新申报备案。(新华网 3月22日)

微评：如果先标高价再打折，还不是一样吗？

┮

漫
说
新
语

近日，郑州市公交三公司212路车长，拿到一位乘客捡到的1万元现金后，寻找失主，结果却
引来了21个“失主”要求认领。由于这些“失主”所说的丢钱时间、地点、钱的外部特征等，与实际

不符，工作人员很快一一排除。有个别“执著”的冒领者，一听工作人员要求通过警方认证身份，

顿时不再“坚持”。(大河报)

新闻：以敢言著称的地产界“大炮”任志强日前在其微博上透露，他将卸任华远集

团董事长的职务。至于退休之后的去向，年届六十的任志强表示将出任北京师范大学

客座教授，同时称“集团公司董事长快不能干了，但房地产没说不能干了。等待。领导定

完之后会正式公告。”(北京晨报 3月22日)

微评：教什么呢？教怎么给富人盖房子吗？

蛤在金融市场上，中国经济出

现硬着陆是威胁性最被低估的一

种风险。约27%的投资者表示中国

经济增长急剧减速的风险对市场

威胁最大，其威胁性超过中东和北

非政局动荡引发的恐惧，以及主权

债务和通胀飙升风险引发的担忧。

(巴克莱资本)

蛤中国对油价的价格控制会

放开，油价会和国际油价市场进行

接轨。(中国国务院总理温家宝21日
会见到访的全球商界高层时表示)

蛤“咱俩一人一顶‘作秀’的帽

子好吗？”。(崔永元回应清华教授批

自己自我标榜)

蛤大凡要求退货的“退盐族”，

肯定是在食盐抢购风中“下手特别

狠”的那一类。(中新网博主华阳杨)

蛤老外很看重情感交流，对于

女人的年龄并不敏感，中国男人不

管20岁、30岁、40岁，喜欢的永远

都是20岁的女人。(情感专栏作家

赵格羽谈大龄剩男的女友为何总

被老外抢走)

蛤开会不仅要带着耳朵来，还

要带着脑子来。(山西省副省长江泽
林要求干部开会前要做足准备，开

会时还会点名问他们问题。)

蛤“还没有建、没有做前期工

作的一律不要做，我们现在不能成

为核电省，已经现有的两个，再加
上三明的一个，够了。”(福建省黄小

晶明确指出正在建的核电站要上
最安全的体系)

蛤地震与海啸是天灾，核电的

反应堆出事算是人祸——— 不搞核

电不会有后者。那么大的天灾人

祸，日圆竟然在几天内急升，是违
反了我们知道的经济逻辑与历史
经验的规律，何况日本央行那么大

手地立刻增加货币量，这是个难以

解释的现象。(茅于轼 经济学家)

征稿启事

@quyuzhi1991：朝阳街的

确很烟台，有点像人们一提到

芙蓉街，就会想起济南。朝阳

街也面临芙蓉街类似的难题，

开发与保护。假期去看了一

下，有些地方有些颓圯，建议

维护一下烟台历史风情街，咱

烟台人的。

@#小编有话说#：最近，烟

台试实行全体小学生学特长，小

编不由地就问了，让孩子去花费

这么多精力学习一个自己根本

就不知道是怎么回事的所谓特

长，究竟意义有多大？再说了，特

长之所以是特长，就在其特殊

性，全体特长，那么特长就不长

了。

@逸影风清：烟台公务员

招考开始了，考还是不考，真

是纠结啊。是安于现状还是继

续奋斗？奋斗的意义就在于公

考？

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁

晚 报·今 日 烟 台 新 浪 微 博
( h t t p ：/ / t . s i n a . c o m . c n /
1886899723 )，发表评论，我们
将有选择的刊登。

红灯亮了还敢行

孩子在烟台一中上学，

晚上经常去接他，发现在人

行横道绿灯亮时，东西机动

车道的灯是红灯，但是最少

有一半的车辆根本就不停，

有 些 车 辆 甚 至 连 减 速 都 不

减，而且速度非常快，一点基

本的行车道德都没有，造成

非常大的安全隐患。建议装

上监控，对不按照信号灯行

驶的车辆实行重罚，还大家

一个安全的交通环境。

横穿马路要不得

每次开车走幸福中路的

时候，都得小心点，因为横穿

马路的人太多了，特别是幸

福十六村到十四村这段，狗

也出来凑热闹，有天早晨，老

公开车为躲避一条狗差点出

事，如果真出事了我们去找

谁去啊？

防火从小抓起

孩子在绿色家园幼儿园

上学，这几天孩子很开心，回

家总说要是发生火灾怎么怎

么的，还让我们用湿毛巾捂着

嘴巴鼻子顺着墙边走。后来我

去幼儿园了解才知道他们去

莱山消防大队参观学习了。孩

子是我们家长的全部，看着宝

宝每天高兴的笑脸，心里真是

欣慰。不知道园方是不是还会

经常搞这样的活动呢，希望能

多组织一些让家长也参与其

中的活动。

均来自胶东在线网友

制图：于洁

新闻：南勇等人被批捕已经有一年多的时间，但案件仍在侦查环节，检察机关尚未

提起公诉，究竟何时开庭，官方还没有给出说法。近日，有媒体爆料说南勇面临五项罪

名指控。但有权威人士称，南勇和谢亚龙将分为国家公职人员和非公职人员两种身份

来界定，具体的罪名则会远远超出五项。(半岛晨报 3月22日)

微评：高高拿起，轻轻放下？

市长信箱也来玩穿越？

家门口的路灯坏了大半
年，一直没人管。投诉了四个
月也未见成效。市民马先生本
月再一次致信南京市政府市
长信箱，结果遭遇了一份“雷
人”的答复——— 办理单位让他
直接去找“南京市市政公用
局”反映情况。但问题是，这个
部门明明已经被撤销快一年
了……(3月22日 新华网)

南京市长信箱答复投诉，

居然要求市民找早已被撤销
的部门。用一句俗话来说，这
可真是“活见鬼”啦，也玩起了
流行——— 穿越。市长信箱答复
为啥“活见鬼”呢？最起码说
明，市长信箱的“打理者”缺乏
常识，对政府内部的机构设置
等最基本的知识都不甚了解。

这年头，“市长信箱”满天
飞，几乎已成为“时尚”。设立

“市长信箱”的目的，当然是实
现官民互动、建设服务型政
府，倾听群众呼声、为群众排
忧解难。不少老百姓也对此寄
予了厚望，积极前往留言。可
近年来频频曝光的“我办没时
间跟你闲扯，你有意见到创建
办来面淡(原文如此)”、“已
阅”之类的雷人回复却告诉我
们：某些地方看起来很美的

“市长信箱”，实际上不过是个
“秀”罢了。

在处理网民投诉、咨询
时，某些“市长信箱”要么超过
期限不答复，要么让投诉咨询
者到相关部门投诉、咨询，要
么就留个相关部门的电话，要
么“建议通过法律途径解决”。

群众利益无小事，如果“市长
信箱”总是围绕着“转阅”和

“已阅”做文章，热衷于“打太
极”和“踢皮球”，又能起到多
少实际的作用？这不仅暴露出
某些政府部门责任心不足的
问题，其暴露出的“制度性缺
失”更是发人深思。群众为“市
长信箱”花费了时间和精力，

由希望到失望；政府部门也为
此付出了一定的人力和物力，

却因敷衍塞责而引起群众不
满，损害了自身的公信力。这
岂是设立“市长信箱”的初衷？

只有形式主义而没有监督和
责任追究的制度不是完善的
制度。这些问题如果不能及时
予以纠正和改进，形形色色的

“市长信箱”只能沦为笑谈。

实际上，几乎所有的雷人
回复都不是出于“市长”本人
之手，而是由“下面”的工作人
员处理的。这是“市长信箱”的
又一个公开秘密——— 所谓的

“市长信箱”，一般情况下“市
长”是不看的。既然这样，信箱
为何一定还要挂个“市长”的
招牌呢？即便领导真的很忙，

但既然信箱挂着你的名号，

“百忙之中”总要抽时间过问
一下吧，总要对代表自己处理
事务的相关部门和工作人员
加强管理吧。窃以为，“市长信
箱”屡屡“活见鬼”，领导本人
最起码应负监管不力之责，而
非与之无关。

隔乔志峰


